

TESTIMONIOS DE MUJERES RURALES

Regiones del Maule,
La Araucanía y Los Ríos

Proyecto “Evaluación Ruta Digital 2021. Cerrando brechas de conectividad para las mujeres rurales”



EL PROYECTO

Rimisp – Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural, gracias al apoyo del Fondo para Vivir Mejor 2022 del Ministerio de Desarrollo Social y Familia de Chile, evaluó los resultados de la experiencia Ruta Digital 2021 en el Programa Mujeres Rurales, implementado por la Fundación Prodemu entre febrero y diciembre de 2021.

ENTREVISTAS Y GRUPOS FOCALES

El proyecto realizó una evaluación que combinó metodologías cualitativas y cuantitativas, entre los instrumentos cualitativos se realizaron entrevistas y grupos focales a mujeres participantes de la iniciativa en las regiones del Maule, La Araucanía y Los Ríos.

LOS TESTIMONIOS

A las mujeres participantes de la experiencia Ruta Digital 2021 se les entregó un teléfono móvil con internet y también participaron de talleres de habilidades digitales.

REGIÓN DEL MAULE

Nosotros también vivimos en el campo-campo, yo vengo de una realidad distinta, entonces aquí era todo tan diferente y como que el teléfono a uno lo pone al día. Una sabe lo que pasa, ahí ve las noticias, se entera de todo.

Yo creo que para mí es fundamental el teléfono.”

Una igual puede hacer las cosas como más relajada y pienso de que cuando uno va al mismo Cauquenes o a cualquier parte, y si va con el marido y le dice ‘¿a qué hora?’ uno después llama no más y dice ‘ya estoy lista, ven a buscarme’ o ‘ando en tal y tal parte’ y antes no.”

REGIÓN DE LA ARAUCANÍA

Yo hoy día sin celular no soy nada. Gracias a Dios es mi compañero de vida, encuentro yo. Para poder comunicarme con el resto, porque así está el sistema hoy en día. Antes no teníamos celular, era, como se dice, antiguamente dábamos señales de humo. (...) Todo está acá, está informado. Las mismas enfermedades de mis plantitas y de mi invernadero.”

Nosotros estamos aquí todo el día en la casa no más, en los pollos, las verduras. En cambio con el celular vemos noticias y nosotros nos contactamos con el exterior. **Nos ha servido mucho (el celular con internet).**”

Sí, es importante (la conexión a internet) porque **así no queda uno como aislada**, como alejada. Con el teléfono uno se comunica en todo y ve todo (...) porque así como que la mujer rural está como alejada de la civilización.”

REGIÓN DE LOS RÍOS

Fue un gran aporte porque habían cosas que uno desconocía. El hecho de participar y a la vez estar conectada con muchas otras personas y conociendo distintos testimonios, que es lo importante, cuando uno da testimonios de vida de lo que uno ha vivido, eso también a uno le ayuda a crecer como persona."

Para mí es muy importante el teléfono, lo he hallado que **es mi compañero de vida.** Porque usted ve, por ejemplo, yo con los Whatsapp le escribo a mi familia, a mi amiga, puedo vender mis cosas también por ahí."

Aprendí a perder ese miedo de meterme (al celular) a usarlo. Claro y ahí ya me hicieron el Facebook y qué sé yo, y ahí tengo el WhatsApp, que me costaba escribir, pero algo aprendí."

Río Bueno